

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Sábado 20 de

Mayo de 1809.

San Bernardino de Sena, Confesor. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de San Cayetano: se reserva á las siete. = Hoy es Vigilia, con abstinencia de carne; y de hoy al otro Sábado inclusive hay Indulgencia plenaria.

Día	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
18 á las 11 de la noc.	3 grad.	6 27 p. 10 l. 5	N. entrecubierto.
19 á las 6 de la mañ.	13	27 10 9	E. nubes.
19 á las 4 de la tard.	16	27 11 8	S. S. E. idem.

HISTORIA DEL CAFÉ.

Cesar Augusto, dueño de medio mundo, y de Roma, no almorzaba sino con un poco de pan y algun higo, ó algunas pasas. ¡Qué ta gente miserable entre nosotros almuerzan cada dia de café?

El cafe se ha hecho entre nosotros de un uso muy ordinario. No hay lugar, en donde no sea conocido. ¿De qué manera se ha introducido? Este punto de erudicion será tratado con mucha doctrina y obscuridad de aquí á medio millon de siglos. Entónces despues de estrepitosas revoluciones del globo, que mudarán el semblante á la pobre descendencia de los animales *bipedos* y *desplumados* se querrá saber de que manera se vivió en las primeras edades del mundo, y la muestra será una de ellas. ¿Quién sabe si este Diario, por una feliz combinacion se hallará petrificado como los rótulos del Erculano, en las ruinas de algun lugarejo? Este descubrimiento será la fortuna de algun sábio, á quien no faltará ciertamente alguna pensión considerable para que interprete este antiquísimo escrito. Así este quitará á lo ménos una parte de las dudas, que se suscitarán acerca el café. Demos pues su historia.

No es del caso hacer la descripción de esta semilla, que se produce de un arbolillo de Arabia, ó Etiopia. Trae su origen de este último pais; y tal vez ha sido trasportado de este á las costas del mar, que ahora llamamos de la Meca. El autor mas antiguo que habla de él, es un Arabe que tiene un nombre muy largo que nunca acaba. Pero como el nombre de este autor es muy necesario que se sepa; porque

de otra manera no se podría beber el café con buen provecho ; con esto, no obstante el cansancio que causará el leerlo , lo traeremos aquí fielísimamente. Este grave y célebre autor , uno de los mayores ingenios que han condecorado las ciencias y artes se llama *Schehabbedinbenabdagiáfaraímalcki*. Según lo han largamente discurrido y probado los Señores de la Academia de las Inscripciones y Bellas Letras de Paris , los quales como todo el mundo sabe , prueban evidentemente quanto dicen ; y según las difusas disertaciones que se han leído en la Academia de Cortona , este grave escritor vivia en el siglo undécimo , y tuvo muchísima reputación. En la Biblioteca Imperial de Alemania se guarda muy cuidadosamente el manuscrito en donde se hace mención del café , y no hay duda que si este manuscrito se hubiese impreso , hubiera tenido muchísimo despacho ; porque es cosa manifiesta , que el gusto para los libros arabes , ó escritos arabigamente , es el gusto dominante en Europa. Ahora pues , en esta leyenda se cuenta que un Muftí de Aden , puerto de la Arabia feliz habia aprendido á conocer el café como una medicina , y este habia sido el fruto de sus largos viages ; porque no creia que viajando debiese buscar quantas moscas , abispas , ó mariposas , ó lagartijos produce un pais , como hacen entre nosotros algunos , que volviendo despues á casa disputan furiosamente con grande eloquencia ; si que gustaba informarse de aquello que puede ser directamente útil. Habiendo pues caido enfermo en Persia , al volver de muy distantes paises , mandó que le traxesen café , con cuyas bebidas se restableció perfectamente. Algunos buscan si el café ha pasado de la Etiopia , ó de la Arabia á Persia ; é ingeniosamente decide la mayor parte por el pais mas lexos ; á lo que contribuye mucho la sutileza de la humana razon.

No pareció verdad á los Turcos , á quienes Mahoma habia tenido la crueldad de prohibirles el vino , el hallar una bebida como la del café. Dos negociantes uno de Damasco , y otro de Alep en el 1554 hicieron compañía para abrir en Constantinopla una tienda de café , que fué la primera que debe justamente mirarse como madre de las infinitas tiendas que ahora se encuentran en aquella inmensa capital. Y la historia de la literatura turca hace elaradamente mención de una grande obra en folio , en la que se pretende probar qual de aquellos dos negociantes fué el primero que propuso aquella idea , al mismo tiempo que es muy manifiesto que entre las bellas cosas que los hombres han inventado una tienda de café es hermosísima. Nosotros podremos describir materialmente bien un frontispicio turco ; pero no por esto sabremos leerlo , ni explicarlo.

El oficio de cafetero es uno de los mas lucrativos que se conocen ; y tal llegó á ser en Constantinopla á beneficio de aquellos dos negociantes. Pero á si como en las tiendas de café se charla mucho , y se dicen tal vez mas disparates , que aciertos ; así tambien este oficio tuvo en Constantinopla de tiempo en tiempo sus desgracias ; tanto mas que algunas veces los Ministros de la Sublime Puerta no han gustado mucho de las charlatanerías , y disparates que se decian en

los cafés. Se añade á esto que algunos teólogos Musulmanes creyeron firmemente que este género de bebida estaba comprehendido en el Alcoran en la prohibicion general del uso de todas aquellas cosas tostadas hasta al carbonamiento. El Mufti excomulgó el café, y todos los Imanes predicaron contra esta cosa sacrilega. Pero se debe notar que en el Cayro, hubiese ó no llegado semejante excomunion, ó bien se hubiese hallado alguna sutil distincion para combinar las comodidades de los hombres que pagan su dinero, y el Alcoran que les manda; el año 1630 se contaban en el Cayro casi mil tiendas de café. Asi nos lo ha dexado escrito Juan Vesling, Profesor en Venecia y Padua, conocido en su tiempo por sus viages, hechos expresamente para instruirse mas y mas en la historia natural.

Los Venecianos han sido los primeros que han conocido en Europa, y han usado el café, por sequela de su comercio en levante. Han tomado tanto gusto para él, que poco se falta, que al dia de hoy no se cuentan ya en Venecia tantas tiendas, quantas un siglo y medio ha se contaban en el Cayro.

(Se concluirá.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Don Pedro Claudio de Clanet, Obingre, Ribera y de Monfort, Intendente General del Ejército y Principado de Cataluña, Juez Subdelegado de todas Rentas en él, y Presidente del Consulado y Real Junta particular de Comercio &c.

Mando á todos los particulares sean del sexó, clase y condicion que fueren, que quieran introducir ó sacar por las Puertas de Barcelona, qualesquiera cantidades de frutos, víveres, géneros ó manufacturas, las manifiesten lealmente á los Empleados en las Colectas para el cobro de los derechos establecidos.

I. Los que no los manifestasen, como al entrar la Puerta pasen de largo la Colecta y se les sobreceja al embocarse en la interior, y los que al salir se les detenga al embocarse á la puerta del rastrillo sufrirán la pérdida del género, el pago de los derechos, el de las multas acostumbradas, y el de los gastos procesales.

II. Los que denunciassen falsamente la cantidad, como la ocultacion llegue á la quarta parte del todo que conduzcan, quedará confiscada la cantidad no denunciada, y pagarán los derechos dobles del todo, y su mitad con el valor de lo confiscado se repartirá como se expresará mas abaxo.

III. Los que engañasen en la calidad, por exemplo declarando vino en lugar de aguardiente, sufrirán la pérdida del género, el pago de los derechos, los gastos procesales y las multas arbitrarias que segun juicio del Tribunal de Rentas se impongan, consideradas las circunstancias á intrinseca malicia de la falsa denuncia.

IV. En todos estos casos se distribuirá en tres partes el producto de los

los comisos, una para la Real Hacienda, otra para la Subdelegacion, y otra para los aprehensores, segun los Reglamentos que rigen.

Y á fin de que nadie pueda alegar ignorancia, se fixará esta óden en todas las Colectas para instruccion del Publico y gobierno de los Empleados en ellas.

Barcelona 18 Mayo de 1809

AVISOS.

Quien quiera suministrar al pie de doscientos quintales de Leña al dia, como igualmente una corta porcion de Velas de sebo y de Aceyte, acuda al señor Intendente general para tratar del ajuste.

Hoy, de las diez de la mañana á la una, por disposicion del señor Cónsul de Francia, se procederá en público encante á la venta y primera subhasta del Barco nombrado el San Antonio, de porte de 30 toneladas, anclado en este puerto, apresado por la Esquadra mandada por S. E. el Contra-Almirante Gensahot. En la Cancellaría del Consulado de Francia se hallarán las condiciones de la venta y el inventario de dicho Barco.

Se advierte que no habiendose rematado la venta del Aceyte y Corcho que se anunció en el Diario de ayer, que hoy desde las diez de la mañana á la una, se continuará la subhasta y se rematará definitivamente su venta al mayor postor.

Venta.

Están de venta algunos Floretes que servian á un maestro de armas, los que se darán á precio cómodo: en la oficina de este Periódico darán razon de quien los vende.

Alquiler.

Está para alquilar un primer Piso con muy buenas comodidades, y en buen parage de esta ciudad: darán razon de él en la oficina de este Periódico.

Pérdida.

Perdióse el dia 18 de este mes un Relox de oro con un hermoso retrato

de la Diosa Venus atado con una cadenilla de plata y una llave del mismo metal, en la que habia las iniciales F. V., significando el nombre del que lo poseia: el dueño lo hace publicar, no tanto por el valor de la prenda, como por la estimacion que la tenia: por tanto, si la casualidad hubiese querido que diera en manos de algun sugeto que tuviese la bondad de devolverlo á Francisco Vila, que habita en la Rambla; el tal ofrece en recompensa del hallazgo, no ménos que las gracias junto con una gratificacion que corresponda á la pérdida.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.